

Frankenberger Tageblatt

Begründet 1842.

 Bezirks-
Anzeiger

20. Jahrgang.

Amtsblatt für die Königliche Amtshauptmannschaft Alöha, das Königliche Amtsgericht und den Stadtrat zu Frankenberg i. Sa.

Verantwortlicher Redakteur: Ernst Rosberg in Frankenberg i. Sa. — Druck und Verlag von C. G. Rosberg in Frankenberg i. Sa.

Erscheint an jedem Wochentag abends für den folgenden Tag. Bezugspreis vierjährlich 1. A. 50 d., monatlich 50 d. Zuzuglohn extra. — Einzelnummern laufenden Monats 5 d., früherer Monat 10 d. Abstellungen werden in unserer Geschäftsstelle, von den Boten und Ausgabestellen, sowie von allen Postkassen Deutschlands und Österreichs angenommen. Nach dem Auslands Verband wöchentlich unter freiem Band.

Auskündigungen sind rechtzeitig anzugeben, und zwar größere Anzettel bis 9 Uhr vormittags, kleinere bis spätestens 11 Uhr mittags des jeweiligen Ausgabetages. Für Aufnahme von Anzeigen an bestimmter Stelle kann eine Garantie nicht übernommen werden.

→ 51. Telegramme: Tagesblatt Frankenbergerischen.

Anzeigenpreis: Die 5.-gelp. Beizettel oder deren Raum 15 d., bei Zollzetteln 12 d.; im amülligen Zell pro Seite 40 d.; "Ringblatt" im Abonnement 35 d. Für schwierige und kostspielige Sonderauflagen für Wiederholungsabdruck Erhöhung nach feststehendem Tarif. Die Nachweis- und Mietzettel-Aufnahme werden 25 d. Schregebotte bezogen. Anzettel-Aufnahme auch durch alle deutschen Anzeigen-Gesellschaften.

Anzettel-Aufnahme auch durch alle deutschen Anzeigen-Gesellschaften.

Zur Feier des Geburtstages Sr. Majestät des Königs

wird Donnerstag, den 25. dieses Monats, Mittag 1 Uhr im Hotel „Roh“ hier ein allgemeines öffentliches Festmahl stattfinden.

Die Bewohnerchaft von Frankenberg und Umgegend wird dazu hiermit ergebenst eingeladen. Wer sich zu beteiligen beabsichtigt, wird gebeten, seinen Namen in eine der im Hotel „Roh“, Hotel „Deutsches Haus“, im „Ratskeller“, in „Reichs-Seidelei“, in „Meyers Restaurant“ und in der „Deutschen Schänke“ ausliegenden Listen bis zum 23. dieses Monats einzutragen.

Frankenberg, am 6. Mai 1911.

Der Stadtrat.

Dr. Irmer, Bürgermeister.

Bei der am 8. Mai dieses Jahres stattgefundenen Neuwahl von acht Abgeordneten zur Bezirksversammlung des Bezirksverbandes Alöha aus der Klasse der Hochbesteuerten auf die Jahre 1911 bis mit 1916 sind mit absoluter Stimmenmehrheit die nachstehend aufgeführten sieben Herren wieder- oder neu gewählt worden:

1. Se. Exzellenz Graf Bismarck v. Gessert, Königlich Sächsischer Oberstmarshall, Rittergutsbesitzer auf Lichtenwalde,
2. Fabrikbesitzer Karl Robert Rohr in Frankenberg,
3. Kaufmann Stadtrat Moritz Drechsler in Bölkow,
4. Fabrikbesitzer Karl Theodor Otto Rau in Frankenberg,
5. Fabrikbesitzer Stephan Claus in Blaue-Bernsdorf,
6. Fabrikdirektor Kurt Schuetz in Hammer-Leubsdorf,
7. Stadtrat Baumeister Robert Nessler in Frankenberg.

Solches wird unter Bezugnahme auf die diesjährige Bekanntmachung vom 20. April 1911, betreffend das Ergebnis der Neuwahlen der städtischen und ländlichen Abgeordneten zur Bezirksversammlung eröffnet.

Da wegen des acht Abgeordneten eine absolute Stimmenmehrheit nicht erzielt worden ist, so kommen gesetzlicher Vorschrift zufolge diejenigen Personen, welche noch den oben genannten Herren die meisten Stimmen für sich erhalten haben, in die engere Wahl.

Es sind dies die Herren:

1. Fabrikant Paul Weiske in Breitenau
- und
2. Kammerherr Graf v. Koenneritz, Rittergutsbesitzer auf Erdmannsdorf.

Bei Vornahme dieser engeren Wahl zwischen den genannten Herren Weiske und Graf v. Koenneritz ist Termin auf

Montag, den 29. Mai 1911,

mittags 12 Uhr

anberaumt und als Wahllokal der Verhandlungssaal der unterzeichneten Königlichen Amtshauptmannschaft bestimmt worden.

Diesen Herren, welche nach § 17 des Gesetzes die Bildung von Bezirksverbänden und deren Vertretung betreffend, vom 21. April 1873 in Verbindung mit Artikel II des Gesetzes, einige durch die Reform der direkten Steuern bedingte Abänderungen gelehrt haben, welche nach den oben genannten Herren die meisten Stimmen für sich erhalten haben, in die engere Wahl.

Die als Vertreter juristischer Personen zur Wahl erscheinenden Herren haben sich als solche und als sächsische Staatsangehörige im Termin anzumelden.

Alöha, am 17. Mai 1911.

Die Königliche Amtshauptmannschaft.

Obst- und Bierbaumpflege.

Die Pflege und Beaufsichtigung der auf den unten verzeichneten städtischen Straßen und Plätzen anstehenden Obst- und Bierbäume soll im Ganzen oder auch geteilt an hier wohnende Gärtnerei, die den Nachweis ihrer Fähigkeit zur erfolgreichen Baumpflege zu bringen imstande sind, übertragen werden.

In Frage kommen:

- a) die Obstbaumplantagen an der Ahorn-, Freiberger-, Hainhainer-, Hammer- und Mühlbacher Straße, sowie hinter dem Schützenzelt, am Seeberg und am Wege nach den Windhäusern;
- b) die Bierbaumplantagen an der Ahorn-, äußeren Altenhainer-, Amalien-, Bahnhof-, äußeren Freiberger-, Garten-, Humboldt-, Körner-, Lübel-, Recha- und Sonnenstraße, am Birkengrund, am Damm, am Graben, am Vogelsangenteich, an der Kaiserwarte, auf dem Dom- und Schulgrundstück, im Realgymnasium, Bürgerhaus, Krankenhaus, Wincklerschule und Altersheimgarten.

Angebote mit Angabe über die Höhe der Forderungen, auf ein Jahr berechnet, werden bis 24. dieses Monats erbeten.

Frankenberg, am 17. Mai 1911.

Der Stadtrat.

Gärtnerieerhebung.

Berordnungsgemäß ist am 23. Mai dieses Jahres eine gärtneriestatistische Erhebung zu veranstalten.

Das Denkmal in London.

Unser Kaiser war als Prinz und als regierender Herr wiederholt Guest in London, so begeistert, wie dieses Mal, da er zu der soeben vollzogenen Enthüllung des Denkmals der Königin Victoria in der englischen Hauptstadt weilte, ist er dort noch niemals aufgetreten. Der Kaiserliche Hof war an das Krankenlager seiner von ihm so hoch verehrten Großmutter gerillt und war an der Seite König Edwards in erster Reihe dem Sarge der Verstorbenen gefolgt. Und als sie unerwartet früh den Nachfolger der großen Königin am letzten Ruhestatt trugen, da ritten König Georg

und Kaiser Wilhelm als die nächsten Leidtragenden an der Spitze des unabsehbaren Trauzeuges. Das englische Volk dankte dem Kaiser diese piëttösen Taten von Herzen. Und als jetzt in Vollziehung eines Vermächtnisses König Edwards das Denkmal der Königin Victoria enthüllt wurde, da war Kaiser Wilhelm wiederum neben dem regierenden König der zunächst Beteiligte an der stimmungsvollen Feier zum Gedächtnis zweiter ihm im Leben so nahe gestandener großer Toten.

Es war ein großer und feierlicher Augenblick, als König Georg mit seinem kaiserlichen Vetter auf der breiten Plattform des Denkmals stand, umgeben von einem Kranz von

Fürstlichkeiten und einer unabsehbar großen Zuschauermenge und als noch einleitendem Gelang und der Ansprache des Vorsitzenden des Denkmalkomitees König Georg das Wort zu einer tiefempfundenen Rede ergriff. König Georg wies zunächst auf König Edwards Anteil an der Denkmalsgründung hin, betonte danach, dass das Denkmal den Tribut von Rassen und Ländern von großer Verschiedenheit in Charakter und Lebensweise darstelle, als sie je zuvor zu gemeinsamem Zwecke vereinigt gewesen seien, und brachte dann dem deutschen Kaiser, seinem lieben Vetter, eine Ouhaltung dar, wie sie angesichts des ragenden Monuments und der weihvollen Stunde nicht bedenkender gedacht werden konnte. Wie-

Ortskrankenkasse IV.

Generalversammlung

Sonnabend, den 27. Mai 1911, abends 1/2 Uhr
im großen Gesellschaftszimmer der „Reichspost“, Wincklerstraße.

Tageordnung:

1. Vortrag und en. Richtigstellung der Jahresrechnung 1910.
2. Ergänzungswahl des Vorstandes.
3. Sonstige Kostenangelegenheiten.

Um recht zahlreiches Erscheinen bitten
Frankenberg, am 18. Mai 1911.

der Vorstand.